

Vieilles histoires d'hotelleries à Poitiers,
par M. Emile Ginot.

Comptes rendus et Inventaires de Musées.

Bulletin de la Société nationale des Antiquaires de France, 1926, avec index par noms d'auteurs, index géographiques et index des illustrations.

Revue historique et archéologique du Maine, 2^e série, T. VI, consacré au cinquantième de la Société, vol. de 340 p. abondamment illustré. Notre distingué Président, qui fut délégué par la Société française d'Archéologie pour assister à la célébration du Cinquantième de cette Société, par le compte rendu qu'il nous en a donné, nous a déjà préparés à lire avec intérêt cette importante publication.

Bulletin de la Diana, T. 22, n^o 10.

Bulletin de la Société archéologique et historique de l'Orléanais, T. XX, n^o 225.

Extrait du Sommaire : Condillac aux eaux de Segrain, près de Pithiviers.

**

*Notre-Dame-des-Vignes de Soissons
(750-1791),*

par M. l'Abbé SAINCIR

Après nous avoir rappelé, dans une précédente communication, les liens au moins spirituels de Compiègne avec Soissons, M. l'abbé Saincir nous a donné, au cours de cette séance, la première partie de son mémoire sur Notre-Dame-des-Vignes.

Avant la Révolution, N.-D.-des-Vignes, fille aînée de la cathédrale, était considérée comme la première église de la ville et du diocèse.

La primitive église de ce nom avait été détruite en 1552, sur l'ordre de la Cour, pour renforcer la défense de Soissons. Réédifiée en 1564, elle a disparu au début du

xix^e siècle, et le théâtre municipal, élevé sur son emplacement, vient d'être détruit lui-même pendant la grande guerre.

La paroisse comprenait l'élite de la société d'alors. Le curé était le Doyen de la collégiale, qui comptait 15 membres: 10 chanoines, 4 chapelains et 1 vicaire.

A la Révolution, les chanoines ayant refusé de prêter le serment à la Constitution, durent émigrer.

Les péripéties vécues par l'un d'eux, Traizet, curé d'Ormoy, au cours de son exil, sont très curieuses à suivre.

* *

*Une Famille
de Tabellions royaux à Compiègne :
Les de Kerromp
Etude sur la Bourgeoisie au XV^e siècle (s.)
par M. C. BARRÉ*

La continuation de cette lecture par l'étude des faits et gestes de Robert de Kerromp depuis 1422, c'est-à-dire pendant les quelques années qui précédèrent la venue de Jeanne d'Arc à Compiègne, est particulièrement attrayante.

Les documents nouveaux apportés par M. C. Barré, qui fait œuvre d'historien, éclaireront peut-être d'un nouveau jour les hommes et les choses de cette grande époque de l'histoire de Compiègne.

* *

*Note sur un Vase
du Potier gallo-romain Jullinus,
par M. HÉMERY*

La note de M. Hémerly et la présentation du fragment de vase qui en est l'objet ont été particulièrement goûtées, car l'érudition de l'auteur a beaucoup élargi le su-